ISÈRE

Clinique mutualiste : des procédures d'alerte déclenchées!

tourmente. Le conseil d'ad-ministration du 1er décem-bre examinera une situa-tion extrêmement sensible.

C e jeudi, Bernard Bensaïd, président du conseil d'administration de l'UMG-GHM, de nistration de l'UMG-GHM, de-vra s'expliquer. S'expliquer et, si possible, rassurer. Car selon nos sources, deux procédures d'aler-te ont été déclenchées la semai-ne dernière concomitamment. ne dernière concomitamment. La première émane du commis-saire aux comptes, qui fait suite à un audit mené par le cabinet KPMG. La seconde provient du comité social et économique de la clinique mutualiste qui a lan-cé un droit d'alerte économique Tous deux nourrissent de pro-fondes inquiétudes sur la santé financière de la clinique dirigée depuis deux ans par le groupe Avec, dont les affaires ici et là en France défraient régulièrement

Des inquiétudes financières partagées

En cause, les prêts de plusieurs millions d'euros par le groupe hospitalier au profit du groupe Avec, qui gère près de 400 éta-blissements en France et comp-te 12 000 salariés. Mais dont la santé financière est fragile (20 millions d'euros de perte en

2021).
Le directeur général du GHM
s'alarmait dans nos colonnes, il
y a deux semaines, de l'état de la
trésorerie de la clinique qui
pourrait passer dans le rouge
dès début 2023, sans le remboursement des 6 millions d'euros de prêts restants. D'après les



La défiance grandit chaque jour un peu plus entre les dirigeants et syndicats de la clinique et les méthodes du président du groupe Avec. Archives photo Le DL/Benoit LAGNEUX

prévisions présentées au conseil d'administration, le GHM pour ait afficher jusqu'à – 5,98 millions d'euros en décembre 2023. Au point de faire peser une menace sur les salaires? Sur la qualité de soins? Pire, sur l'équilibre de l'offre de santé de tout le territoire métropolitain? C'est à ces questions que devra répondre Bernard Bensaid, qui affirmait dans nos colonnes : On a toujours remboursé les banques, on a toujours payé les salaires, on a toujours respecté nos engagements. » révisions présentées au conseil

nos engagements. » dant aux services de l'Etat d'être Les syndicats du GHM, eux, en doutent. Ils avaient déposé attentifs, exigeants et réactifs, précisait-il. Mais l'inquiétude

une plainte contre X auprès du parquet national financier de Nanterre pour prise illégale d'intérêts et détournement de fonds. Et la nes sont pas les seuls à s'interroger fermement. La semaine dernière, une question orale à l'Assemblée nationale du député PCF de Seine-Maritime Hubert Wulfranc est revenue sur les ujet. « La Première ministre à indiqué qu'il n'y aurait aucune complaisance, facilité ou naiveté des pouvoirs publics à l'égard du groupe Avec, demandant aux services de l'État d'être attentifs, exigeants et réactifs, précisait-il. Mais l'inquiétude une plainte contre X auprès du

Nouveaux avertissements d'une ministre

La réponse d'Agnès Firmin Le Bodo, ministre déléguée char-gée de l'organisation territoriale et des professions de santé, a été sans équivoque : « Je vous con-firme que des alertes des ARS (Agences régionales de santé) ont commencé à remonter au ministère depuis la fin du mois d'août et qu'un suivi attentif est mené. Ces alertes pointent des

grandit chez les salariés, les bé-néficiaires et élus du territoi-re... », soulignait-il.

méthodes commerciales agressives, un mélange des genres et un dialogue difficile avec les autorités de contrôle. À ce titre, des reprises d'activité par le groupe Avec ont déjà été annu-lées ou bloquées par le passé par des juges sur demande des ARS. » Et de marteler la détermination du gouvernement à propos de certaines structures privées intervenant dans le domaine de la santé: « Repérer et condammer tout détournement de fonds publis notamment de fonds publics notamment dans le contexte de recours à

David Voirin. Le DL/I-B.V.

■ Un nouveau directeur général à l'UMG-GHM

Le D^r David Voirin quitte ses fonctions de directeur géné

ral du GHM le 30 novembre

pour devenir directeur médi cal de l'établissement, charge

du recrutement médical, du développement et de la stra-tégie médicale de l'UMG-GHM. Jean-Luc Dalmas, ex-

directeur général de l'hôpital européen de Marseille, et ac-

tuel directeur de l'hospitali-sation du Groupe Avec, as-surera l'intérim à la direction

générale dans l'attente.

ciétés écrans. »

Jean-Benoît VIGNY

NOYAREY

Ils ont assisté au conseil des ministres des enfants protégés



Meredith a profité de l'occasion pour prendre un selfie

Deux adolescents proté-Deux adolescents proté-gés du Villages de l'ami-tié ont passé une jour-née avec les ministres et ont planché sur le thème de l'environnement.

M eredith et Théo*, tous les deux 14 ans, ont passé une journée particulière le 21 no-vembre dernier. Ces deux adovembre dernier. Ces deux ado-lescents protégés vivent au Vil-lage de l'amitié à Noyarey et ont revêtu le costume de ministre le temps d'un conseil des ministres des enfants protégés. Une expé-rience « incroyable. C'est telle-ment beau Matignon !», lan-cent-ils.

« On a d'abord déieuné dans « On a d'abord dejeune dans le salon de Matignon puis on a travaillé en groupe. Après la ré-pétition, on a visité le jardin, on pétition, on a visité le jardin, on a mangé et on a visité l'Assem-blée nationale. C'est imposant. Enfin, on est revenus à Mati-gnon pour le moment avec les ministres. » Une journée au pas de course avec des journalistes partout.

L'idée était donc de faire plan-her vingt enfants du réseau des cher vingt enfants du réseau des associations de l'aide sociale à l'enfance sur l'école, la santé, le handicap, l'environnement et le numérique puis d'exposer ce

travail aux ministres « Nous on était sur le thème de l'envi ronnement. On a pu donner no idées pour lutter contre la pollu tion et les déchets, pour éviter de prendre la voiture, de couper de prendre la voiture, de couper les arbres ou de détruire les mai-sons abandonnées. » Meredith poursuit : « J'étais l'un des deux porte-parole de notre groupe. » Et si le moment n'a déclenché

aucune vocation politique chez les deux adolescents, ils avouent que la rencontre avec les ministres leur a plu. « J'ai beaucoup discuté avec Olivier Véran. C'est un bon souvenir », assure la jeu-ne fille. Caroline Lemasson, directrice du Village de l'amitié raconte alors l'arrivée de la Pre mière ministre. « Tous les en mière ministre. « Tous les enfants discutaient avec les ministres dans le salon de Matignon, quand on a annoncé l'entrée d'Elisabeth Borne. Là, le silence s'est fait. » Pour Théo, « elle n'est pas vraiment impressionnante mais elle est très gentille et souriante. » Il a même cul l'audace de glisser entre les mains de la Première ministre sa demande de stage de troisième.

Katia CAZOT

* Le prénom du jeune homme a été modifié.

SPÉCIAL PROMOTION

DU 30/11 AU 06/12

SUR UNE SÉLECTION **DE VOLAILLES** ET POISSONS !

L'ISLE-D'ABEAU

6 rue des Saves

SAINT-MARTIN-LE-VINOUX

131 avenue du Général Leclerc

RETROUVEZ LES HORAIRES DE VOTRE SUPERMARCHÉ SUR LIDL.FR

DI Le vrai prix ••• des bonnes choses

POUR VOTRE SANTÉ, ÉVITEZ DE GRIGNOTER ENTRE LES REPAS. WWW.MANGERBOUGER.FR

about:blank